
Le féminin des noms et des adjectifs

CM1

Orthographe



Objectif de la séance

Aujourd’hui, nous allons travailler en orthographe. 
Nous allons apprendre à former le féminin des 

noms et des adjectifs. 

Il est important de savoir former le fe�minin des 
mots pour orthographier et parler correctement.



Dans quelle matière va-t-on travailler?

Qu’allons-nous découvrir?

Pourquoi cela nous sera-t-il utile?



Dans quelle matière va-t-on travailler ?
Orthographe

Qu’allons-nous découvrir ?
Former le féminin des noms et des 

adjectifs.

Pourquoi cela nous sera-t-il utile ?
Pour savoir orthographier et parler 

correctement.



D’abord connaître : le nom
Qu’est-ce-qu’un nom  ?

Le nom est un mot qui désigne une personne, une chose, un 
lieu…
Les noms ont un genre (masculin ou féminin) et un nombre 
(singulier ou pluriel).

Nom ou pas nom ?  (sur une feuille de  
brouillon)

nager

joli

crayon

Paris

hier chevaux

cette

enfant



D’abord connaître : le nom
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Puis : l’adjectif
Qu’est-ce-qu’un adjectif  ? Nous l’avons vu la semaine dernie!re !!!

L'adjectif qualificatif est un mot qui est employe�  avec un nom et qui 
donne des pre�cisions sur le nom.
L’adjectif qualificatif s’accorde en genre et en nombre avec le 
nom qu’il comple! te. 

Adjectif ou pas adjectif ? ( sur une feuille de 
brouillon)

nuageux

joli

crayon

parisien

heureuse chevaux

belle

grandeur
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Le féminin des noms
En ge�ne�ral, on forme le fe�minin des noms en ajoutant un « e ».

un avocat une avocate 

un ge�ant une ge�ante 

Les noms qui se terminent au 
masculin par –e ne changent 
pas au pluriel.

un fleuriste une fleuriste



Le féminin des autres noms
Certains noms ont une terminaison particulie! re. 
Parfois, on doit : 
 - ajouter un accent grave et un e final :

un boulanger une boulangère 

un chanteur une chanteuse 

un facteur une factrice

- transformer les lettres finales :

un ogre une ogresse 



Le féminin des autres noms
Certains noms ont une terminaison particulie! re. 
Parfois, on doit : 
 - changer la consonne finale et ajoute un e : 

un sportif une sportive 

un musicien une musicienne 

- doubler la consonne finale et ajouter un e : 



Forme le féminin des noms suivants : ( écris sur une feuille 
de brouillon)

un directeur 

un tigre

un e� leveur

un coiffeur

un charcutier 

un pa+ tissier 

un veuf 

un chien 

un ami 



Forme le féminin des noms suivants : ( écris sur une feuille 
de brouillon)

un directeur : une directrice

un tigre : une tigresse

un e� leveur : une e� leveuse

un coiffeur : une coiffeuse

un charcutier : une charcutie!re 

un pa+ tissier : une pa+ tissie!re

un veuf : une veuve

un chien : une chienne

un ami : une amie



Le féminin des adjectifs
En ge�ne�ral, on forme le fe�minin des noms en ajoutant un « e ».

grand grande 

rond ronde 

Les adjectifs qui se terminent 
au masculin par –e ne 
changent pas au pluriel.

un gars drôle une fille drôle



Le féminin des autres adjectifs
Certains adjectifs ont une terminaison particulie!re. 
Parfois, on doit : 
 - doubler la consonne finale et ajouter un e  :

ancien ancienne 

vif vive 

discret discrète

- Transformer le –f en -ve  :

myste�rieux myste�rieuse 

- Transformer le –et en –ète ou -ette  :

- Transformer le –x en –se, -ce ou -sse  :

- Transformer le –er en –ère  :
le�ger le�gère 



Forme le féminin des adjectifs suivants : ( écris sur une 
feuille de brouillon)

Bon : 

Attentif :

Heureux :

Muet :

Ge�ant :

Audacieux :

Neuf : 



Forme le féminin des adjectifs suivants : ( écris sur une 
feuille de brouillon)

Bon :  bonne

Attentif : attentive

Heureux : heureuse

Muet : muette

Ge�ant : ge�ante

Audacieux : audacieuse

Neuf : neuve 



En résumé
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